

平成30年3月20日

真庭市議會議長 長尾修様

平成29年度 真庭市議会報告会・市民と語る会実施報告書

報告者（班長） 初本勝



開催日時	平成30年1月26日（金） 19：00 ~ 21：30		
開催学区名	河内小学校区		
会場名	上河内コミュニティハウス		
出席議員	班長：初本勝 副班長：中尾哲雄 班員：小田康文 入澤廣成 山本久恵 福島一則		
参加人数	40人 (うち議員 6人) 報道5人		
発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
質問	防災について 東谷地区は両面山があり土砂災害発生の時抜け道がない どのようにすればいいのか	危機管理課に伝えておく	後日返事をする
質問	防災について 小学校に放送塔があるが何を言っているのかよくわからないので、よくわかるようにしてほしい 実態に沿った防災マップが必要ではないのか	放送塔の修理、避難経路の確保の検討について危機管理課に伝える	
質問	産業団地の誘致時の約束である市道改良が出来ていない	今進めている	後日返事をする
要望	産業団地入口のトンネル内の電灯が球切れで暗くなっているので改善してほしい (灯具の数はあるが点灯していない)	市役所担当課に改善するように伝える	
要望	産業団地からの騒音が激しいので防音壁の高さを上げてほしい。必要と思われる所に設置してほしい	市役所担当課に対応するように伝える	
要望	河川に産業団地からの汚れた水が流れるので、浄化池などを作って浄化した水を流してほしい	水質検査では問題ないと思う	
提案	AEDの設置場所は小学校であるが休日の時は鍵がかかっている 小学校のない地区はリース費用を地域も一部負担するので大字単位で設置してほしい (各自治体単位くらいに)	AEDが必要な際は、学校の窓ガラスを割って入ってよい旨の表示がされている リースによる地域への配備拡大の件については、要望を執行部に伝える	
質問	中学生以下の子供が少ない 何とかならないのか	子育て環境に取り組んでいる	
質問	産業団地に誘致企業が来るが、地元雇用が少ないのでないか	誘致企業へ地元の人材を雇用するように申し入れている	

発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
質問	5年、10年先に若者が減らない対策はないのか	全国過疎サミットの例では、地域の自主的な活動を補助金なしで実施している所がある。地域内で自分たちで儲ける方法を考えて若者が地域に残ったり、戻ってくる例がある	
質問	ふるさと納税している人が見返りを求めて納税しているのではないか 趣旨を間違えている	総務省の指導により、全国的に自治体で返礼品の還元率の見直しをしている	
要望	県南のような病院を作つてほしい	今以上には設備の拡充や医師の確保が難しい	
要望	各種の補助金の査定が厳しいので、他の事にも流用できるようにしてほしい（老人クラブ等）	創意工夫して使って下さい	
要望	年間を通じて（獣期以外でも）害獣駆除補助金を出すようにしてほしい	市に検討を促していく	
要望	自治会に補助金等が出ているのか（活動資金等）	活動費等は出ている	
要望	河川等の管理清掃等で補助金はないのか	県のアダプト事業がある、市は水と環境事業などがある	
質問	議員定数はどのようにになっているのか	定数については個人の意見であるが、H31年度までに結論を出したい	
質問	対象者全員が参加できるように敬老会の在り方について考えてほしい（送迎、記念品） 職員は弁当代を払っているのか	意見が有ったことを担当課に伝える 職員は弁当代を支払っている	
質問	政務活動費はどうなっているのか	月額3万円である 議会HP等で全ての使途を公開している 支出額1円以上のものは全て領収書等附いている	
要望	市道垂水追分線の改良はいつできるのか	地権者との調整がもう少しかかる もう少し待って下さい	
要望	液肥化施設の設置はどのようにになっているのか	昨年各地区で施設誘致の公募のための説明会を実施した 今月末までが応募の締め切りである	
要望	河川の浚渫をしてほしい	河川の浚渫は県の事業である 市から県へ要望して順次浚渫しているが事業箇所が多くてなかなか進んでいない 災害等が懸念され緊急を要するものは自治会から市を通じて要望してほしい	
要望	耕作放棄地が増えている どのようにしたらよいのか	耕作放棄地は500ha以上あり、市もJAも苦慮している	

発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
質問	市道垂水追分線はいつ頃開通するのか	現在までの経過のみを説明 地権者との大方の合意ができたので、早くできるよう努力すると返答	
要望	市道古見中河内線を早く改良してほしい 頂上箇所だけでもできないのか	機会あるごと要望している	
要望	老人の交通手段を考えてほしい	市民の意見を聞いて考える 高齢者の交通手段を考えている	
質問	観光客についてどのように考えているのか	地域の生活体験型観光があり、真庭版DMOを立ち上げています	
質問	中和地区は、若者が多いと聞いているが今の現状は	他の地域と同じく少子高齢化が進んでいる中和地区でJターン、Uターンを希望する若者を対象に真庭なりわい塾という人材育成塾を開催しており、新しい農山村と新たなライフスタイルを模索している	
質問	選挙公約を実行しているか	任期4年間が選挙であると思い、日々地域へ出向いて市民と意見交換している	

※報告会の状況写真を別途添付。



平成30年3月20日

真庭市議会議長 長尾 修 様

平成29年度 真庭市議会報告会・市民と語る会実施報告書

報告者(班長) 初本



開催日時	平成30年1月27日(土) 19:00 ~ 21:00		
開催学区名	勝山小学校区		
会場名	勝山文化センター		
出席議員	班長：初本勝 副班長：中尾哲雄 班員：小田康文 入澤廣成 山本久恵 福島一則		
参加人数	16人 (うち議員6人)		
発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
要望	城山は勝山にとって観光の宝である。客が少なくなっているのでどうにかしてほしい	城山を守る会を中心に整備してほしい	
質問	城内の三の丸住宅は今後どのようになるのか	今のところ計画はなく、既に入居者の募集はしていない 今後は未定である	
要望	図書館ができるが、各家にある書籍を(古本等)販売する場所を作つてほしい	担当課に検討するように伝える	
要望	図書館を市民同士が交流をはかれるような場所にしてほしい	市議会文教厚生常任委員会へ意見を伝える	
質問	図書館の費用対効果はどのくらいあるのか	来館者数の見込みはどれ位か、また費用対効果はどれ位かを後日返事をする	後日返事をする
質問	図書館に飲食ができるような場所ができると聞いているが(スターバックス、ツタヤ)のような有名な業者ははいらないのか	図書館は知識や教養を得るために行くところであつて飲食が目的ではないはずである	
質問	地場産業では40代で年収が300万円を切っている 議員の報酬が多いのではないか	議員報酬は月額30万円だが手取りは23万円位である 月額30万円では生活が厳しいし、任期後の補償は何もない	
質問	少子高齢化が進む中今後どのようにしたらよいのか	住民、議会、市全体で考えていく、	
要望	野猿対策ができるのか 補助金等をもっとつけてほしい	担当課と相談して、通年で同額の捕獲補助金を出せないか検討する	

発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
質問	市内の遊休地をどのようにしていくのか	公共施設等総合管理計画があり、空き建物等の売却、賃貸などの見直しをしている	
質問	各地区では色々振興しているが、勝山の振興について伸び悩んでいる 何か良い方法はないのか	若者にアイデアを求め、空き店舗の再利用を実践しているところです	
質問	人口減少で良い対策はないのか	例えば大学などに進学する時に学資の補助金（奨学金）を給付するが、卒業したら5年間は真庭で就労することを条件に返済を免除すると言う案も考えられる 検討してみたい	
質問	執行部に対して一般質問が少ないが議員の資質向上ができるないのか	一般質問で執行部に提案したことが議場で取り上げられる例は少ないが、執行部は人知れず提案を採用して実行している例は多くある。取り上げられた例では市が使用する電気代を安くするために電気料金を入札したらどうかと提案し、実際に入札を実施したら電気代が年額3600万円ほど安くなつた。	
質問	議員の数が多すぎるのではないか	一昨年に議員発議で提案したが、否決された 改めて議論することが必要である	
質問	集落が資源回収を始めることで子供会の収入がなくなってきた 何か良い方法はないか	子供会なら資源回収奨励補助金があるが、自治会では現状単価が低いと思う 良く話しあって欲しい	
要望	LED防犯灯の予算を増額（基数）をしてほしい	この事業は今後4年間続くので自治会で申請して下さい	

※報告会の状況写真を別途添付。

平成30年3月20日

真庭市議會議長 長尾修様

平成29年度 真庭市議会報告会・市民と語る会実施報告書

報告者（班長） 初本



開催日時	平成30年1月28日（日） 14:00 ~ 16:00	
開催学区名	中津井小学校区	
会場名	中津井陣屋	
出席議員	班長：初本勝 副班長：中尾哲雄 班員：小田康文 入澤廣成 山本久恵 福島一則	
参加人数	15人 (うち議員6人)	
発言の種類	発言の内容	会場での対応
質問	防災の資材等の整備補助金がない 組織の設立はできるが運営ができない	設立後の補助金は1組織当たり10万円を1回のみ支払う。30年度に自主防災組織連絡協議会を発足して、横の連携をはかり、組織の育成に着手する
質問	北房小学校の工事が遅れることについて、地元への説明がなかった	教育委員会は3月末までに出来るよう頑張ってきた。しかし1月22日に市議会文教厚生委員会に対しグラウンド、外構の完成は30年8月末になると説明があった
質問	道路の要望はどのくらい出ているのか	議会に対してはあまりない 直接市に申請しているかもしれない
質問	中津井小学校跡地は郷土資料館等で利用はできないのか	昨年9月に一般質問で提案した 地元からも要望書等を出してほしい
要望	佐井田城を整備してほしい 荒木山古墳群は県の指定にならないのか	教育委員会へ意見があつたことを伝える
質問	大谷1号墳は国の指定になつても整備されていない。かつては基金があったが、他の基金と一緒にてしまい今はなくなつた	なし
質問	住民が活動するための補助金が少なくなつてきて活動がやりにくい せんだんの会は360戸ある	自主的にお金を生み出すような活動をしてほしい、我々も出資してやるから市も応援してほしいと言えば応援してくれると思う。
要望	中津井小学校は避難所になっているので今後どのようになるのか 体育館だけは避難場所として残してほしい	持ち帰って考えます
要望	100人程で構成する共有林の維持ができにくくなつないので何とかならないのか	我々はタッチ出来ない

発言の種類	発言の内容	会場での対応	備考
要望	高梁市内（有漢地区）の生徒が高梁市内に通学するとバス代の補助金が出ている 真庭市内から高梁市に通学するための補助金は出ないのか	真庭市外へ通学するための補助制度はありません	
質問	県立高校の学区の再編をするのか 県教委に出しているのか	北房地域の中津井小学校区と皆部小学校区は同じ市内でありながら勝山高校では5%枠である その制限枠の撤廃を要望している	
質問	少子高齢化、人口減少に対する取り組みは何かないのか	人口減少対策が必要であるという思いは皆同じである 地域、市、学校、企業が一致協力して取り組みます	
質問	螢、ぶり市等のイベントの時駐車場がないので作ってほしい	ほたる祭りやぶり市の駐車場は確かに少ない コスモス広場から無料バスを出すほどの資金は無く、又利益も得られないイベントである 駐車場を有料にするなどの検討が必要である	
要望	社協などの交流の場、出会いの場などを市が積極的に作ってほしい	そういう出会いの場を作りたいと思う	
質問	避難場所に物資を備蓄しているのか	一次避難場所には寝具以外の物はある程度備蓄している 必要があれば市が運ぶ	
質問	小学校は市の施設であるのに、閉校式は地元が主催して開催すると言うのはおかしくないか	教育委員会が前例を踏襲している	

※報告会の状況写真を別途添付。